


O prefeito 
Fabiano Horta 
(C), analisou 
os projetos e o 
andamento das 
obras 

O prefeito de Maricá, Fabiano Horta, 
percorreu no último dia 9, vários pontos 
da cidade para acompanhar o andamento 
das ações que estão sendo realizadas pelas 
equipes da Serviços de Obras de Maricá 
(Somar), como o ginásio poliesportivo mu-
nicipal, em Inoã, e a base da Secretaria de 
Proteção e Defesa Civil de Itaipuaçu.

Ao lado do secretário de Esporte e La-
zar, Filipe Bittencourt, Horta falou sobre o 
desafio de entregar o novo espaço de encon-
tros até o mês de maio.

“Essa estrutura requer muito esforço, 
muito tempo, mas estamos com equipes 
dobradas para conseguirmos concluir esse 
serviço de concretagem de fundação no fi-
nal de março. A instalação do nosso domus 
desse ginásio lindo, com arquibancada e 
piso de taco completamente funcional para 
diversas práticas esportivas, levará 40 dias 
para ser instalado. Então, está correndo a 
partir de hoje, um desafio para nós, de en-
tregar esse ginásio municipal no aniversá-
rio da cidade, será um grande ganho para a 
comunidade de Inoã”, disse Fabiano.

“Todo o treinamento do Maricá Cidade 
Olímpica e jogos das equipes vão ser aqui. 
Teremos horários para a utilização dos mo-
radores em geral, embora o ginásio seja 
prioritariamente para o alto rendimento. 
Isso melhora muito o trabalho com os atle-

Maricá: Prefeito Fabiano Horta 
visita obras na cidade

tas de alto rendimento e a gente vai po-
der jogar competições oficiais na cidade”, 
declarou o secretário de Esporte, Filipe 
Bittencourt, adiantando que o espaço 
vai ter quatro quadras de basquete 3×3, 
um domo para bocha paralímpica e duas 
quadras de vôlei de praia.

Diretor de obras diretas e engenhei-
ro civil da Somar, Jorge Heleno da Silva, 
falou sobre o diferencial do espaço.

“Está na parte da execução de uma 
grande estrutura que é do domo da 
arena de esportes, mais a integração de 
todas as partes da praça, o arruamen-
to e consiste também na resolução do 

problema que atinge o bairro que é um 
problema de drenagem, a ampliação de 
escolas, ou seja, é um trabalho integrado 
de todas as secretarias”, explicou.

Itaipuaçu ganha base da Defesa 
Civil

Na base da Defesa Civil de Itaipuaçu, 
uma casa adquirida pela prefeitura, loca-
lizada na Orla, o prefeito Fabiano Horta 
falou sobre a otimização do atendimento 
no 3º distrito.

“Nós vamos ter aqui um conjunto de 
serviços que agora vão ser diretamente 
feitos e baseados em Itaipuaçu e vamos 

ter agregado conosco o Proeis Bombeiro 
com toda a sua estrutura de ambulâncias 
e autocarga de salvamento, para que a 
gente possa ter respostas muito mais efi-
cientes e eficazes para a população desse 
distrito tão grande, que merece muita 
atenção”, pontuou o prefeito.

O secretário de Defesa Civil, Fabri-
cio Bittencourt completou. “Não existia 
base em Itaipuaçu, mas agora teremos 
uma base com novos serviços que são 
prevenção, incêndio, vegetação, o gru-
pamento vai ficar baseado aqui, serviço 
de vistoria prévia e técnica e o serviço 
de salvamento marítimo de Itaipuaçu 

com viatura, embarcação, vai ficar tudo ba-
seado aqui. Ninguém vai mais para Maricá 
assumir serviço, vai assumir aqui em Itaipua-
çu direto, porque minimiza os problemas e o 
melhor atendimento, o tempo resposta para 
a população. E o Proeis bombeiro na parte 
de trás. São oito bombeiros por dia com duas 
viaturas, um auto busca e salvamento com a 
viatura de incêndio e uma ambulância, tudo 
baseado aqui 24 horas”, contou.

Moradores precisam contribuir na 
luta contra a dengue

De lá, o prefeito seguiu para o polo de 
atendimento da dengue, localizado na Rua 
34 com Rua 52, onde, ao lado da enfermeira 
chefe e do coordenador do espaço, Fabiano 
falou sobre o assunto mais preocupante do 
momento, ao lado do secretário de governo, 
João Maurício de Freitas”.

“Quem mora em Itaipuaçu e Inoã, em ca-
sos suspeitos de dengue, deve procurar a es-
trutura do polo. Não é para procurar o Santa 
Rita, nem a UPA. Aqui você vai fazer o teste 
para dengue, vai ser medicado e encaminha-
do conforme a sua necessidade. Divulga para 
todo mundo nos grupos da família, fala com 
as pessoas, porque é importante a gente fazer 
esse fluxo correto de procura no tratamen-
to da dengue é fundamental. O cuidado de 
sempre, olhar os nossos quintais, acabar com 
o foco de mosquitos, fazer o contato com o 
nosso clube da ouvidoria, 156, para terreno 
público que está com foco de dengue, para 
a gente poder combater. Essa é uma luta de 
todos e a gente espera contar com a colabo-
ração de cada maricaense para que a gente 
vença esses meses de abril e maio, que tem 
um apontamento de subida dos casos”, orien-
tou Fabiano.
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No mês de fevereiro, a Conect 
Internet promoveu uma cam-
panha solidária que transcende 
a conectividade, o ‘’Bloco dos 
Conectados’’ transformou cone-
xões em solidariedade. Unindo 
clientes, colaboradores e parcei-
ros em uma corrente do bem, a 
empresa conscientizou sobre a 
importância de apoiar aqueles 
que enfrentam dificuldades ali-
mentares nas comunidades onde 
atua.

O sucesso da campanha foi 
impulsionado pelo engajamento 
coletivo. Pontos estratégicos de 
coleta, distribuídos nas lojas fí-
sicas da Conect Internet, incen-
tivaram os clientes a contribuir 
com 1kg de alimento em troca 
de um abadá personalizado. A 
resposta foi extraordinária, re-
sultando na arrecadação de uma 
expressiva marca: 1 tonelada de 

alimentos não perecíveis.
“É com grande satisfação 

que compartilhamos o resultado 
dessa campanha que foi pensa-
da com muito carinho. Unindo 
forças, arrecadamos uma tonela-
da de alimentos não perecíveis. 
Esse resultado reflete o espírito 
solidário da nossa comunidade, 
reforçando nosso compromisso 
em construir um futuro mais 
inclusivo. Agradeço a todos 
que contribuíram para essa no-
bre causa.”, disse Felipe Flores, 
CEO da Conect Internet.

No último dia 21, represen-
tantes da Conect Internet en-
tregaram os alimentos a ins-
tituições locais, reforçando o 
compromisso da empresa em 
promover ações impactantes. A 
distribuição foi realizada com 
cuidado e carinho, levando ali-
mento e esperança a quem mais 

Conect Internet transforma conexões em solidariedade: 
1 tonelada de alimentos para quem mais precisa

precisa.
Essa campanha solidária não 

é um episódio isolado na traje-
tória da Conect Internet. A em-
presa reafirma seu compromis-
so social, acreditando no poder 
transformador das ações coleti-

vas. Vai além de oferecer servi-
ços de qualidade, buscando ser 
um agente ativo na construção 
de uma sociedade mais justa e 
solidária.

A Conect Internet agradece 
a todos que participaram des-

sa corrente de solidariedade. 
Juntos, conectamos corações e 
transformamos vidas. Conecte-
-se não apenas à internet, mas 
também aos valores que fazem 
a diferença em nossa comuni-
dade.

Campanha soli-
dária da Conect 
Internet recolheu 
uma tonelada de 
alimentos

GERAL
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Prefeito de Maricá anuncia 
realização de concurso público 

para a Educação
O prefeito Fabiano Horta 

anunciou no último dia 8, em 
suas redes sociais, a realização 
do concurso público para a Se-
cretaria de Educação que será 
organizado pela banca Coor-
denação de Seleção Acadêmi-
ca (Coseac) da Universidade 
Federal Fluminense (UFF). O 

certame vai oferecer 300 va-
gas para Doc I (Ensino Funda-
mental II) e Doc II (Educação 
Infantil e Ensino Fundamen-
tal I), com salários de até R$ 
9.500.

“Esse é um desafio que va-
mos avançar em Maricá, am-
pliando o nosso quadro de 

professores e professoras para 
a educação continuar avançan-
do”, disse o prefeito.

O último concurso público 
para a educação de Maricá foi 
realizado em 2018. Na época, 
foram disponibilizadas mais de 
600 vagas para diferentes áreas 
da Administração municipal. O prefeito Fabiano Horta (C) com os secretários de Educação (E) e de Governo (D)
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Plano de Cargos dos servidores da Prefeitura 
de Rio Bonito é aprovado após 32 anos 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de 32 anos, cerca de 
800 servidores da Prefeitura de 
Rio Bonito tem um novo Plano 
de Cargos, Carreiras e Remune-
ração. O projeto de lei do plano, 
elaborado por uma comissão for-
mada pelo próprio funcionalismo 
público, foi enviado pela Prefei-
tura à Câmara de Vereadores na 
última semana, votado em cará-
ter de urgência e aprovado no 
último dia 14 por unanimidade. 
Segundo o prefeito Leandro Pei-
xe, o plano dos funcionários da 
Educação deve chegar na Câma-
ra na próxima semana. 

“Sou servidor desde 2003, 
completo 21 anos agora em maio 
e sempre foi uma dificuldade pra 
gente a questão do salário. Des-
de 2003 eu escuto que vai entrar 
alguém e vai fazer e até hoje 
nada. Achei até que não fosse 
acontecer, que não fosse ver (o 
plano aprovado). Estou (lotado) 
na Administração (Secretaria) e 
comecei a ver a movimentação 
e, graças a Deus se tornou rea-
lidade. É um sonho realizado, é 
uma alegria muito grande, ago-
ra consigo ver dias melhores. 
Quero parabenizar a todos os 
envolvidos e dizer que eu estou 
muito realizado e feliz com essa 
administração e governo, porque 
colocou em prática, o que outros 
não fizeram, só prometeram”, 
disse o servidor da Prefeitura 
Otacílio Brandão após acompa-

nhar a votação na Câmara.
Além dele, dezenas de pes-

soas acompanharam, até de pé, 
a aprovação da lei no auditório 
do Plenário Zely Miranda, que 
ficou pequeno.

O plano atinge 28 cargos, 
sendo 19 do quadro permanente 
e nove do quadro suplementar. 
Uma das principais diferenças 
do plano é o salário base. Antes, 
todos eram regidos pelo salário 
mínimo, ou seja, algumas cate-
gorias ingressavam no serviço 
público e se aposentavam com o 
mesmo salário base, agora, cada 
categoria tem sua referência de 
remuneração. Os assistentes 
administrativos, por exemplo, 
passam a ter um salário base de 
R$ 2.352,00.   

As mudanças foram muitas. 

O novo plano possui as atribui-
ções detalhadas de cada cargo, 
diferente do anterior. Também 
estabelece as progressões sala-
riais que o funcionário pode ter 
durante a carreira, sendo hori-
zontal para o tempo de trabalho 
e vertical para qualificação pro-
fissional. Mais uma mudança 
é com relação a esse adicional 
de qualificação. Antes, o servi-
dor só poderia requerer a cada 
16 anos, com o novo plano, esse 
tempo reduz para cinco anos.

O novo plano abre cami-
nho para que o funcionalismo 
tenha direito a vale refeição e 
vale transporte, mas o direito 
ainda precisa ser regulamenta-
do a partir de decreto. Apesar 
dos funcionários estarem espe-
rando o plano desde 1992, os 

servidores têm o direito de não 
aderirem se assim desejarem. 
Após a publicação da lei, o fun-
cionalismo tem até 90 dias para 
requerer os benefícios. Segundo 
a Prefeitura, alguns aposenta-
dos e pensionistas também se 
beneficiarão com o plano, já que 
o salário base foi alterado. 

Aprovação
Como a votação aconteceu 

em caráter de urgência, os vere-
adores fizeram uma verdadeira 
força-tarefa para analisar o pla-
no, principalmente através das 
comissões. O Legislativo che-
gou a pedir o estudo de impacto 
financeiro e orçamentário para 
o Executivo, que foi entregue 
poucas horas antes do início da 
sessão. O presidente da Câma-

ra, Alex da Guarda, conta qual 
foi a estratégia usada para que 
os vereadores conseguissem 
analisar a lei em tempo.

“Uma força-tarefa que foi 
feita com muita boa vontade, 
com muito carinho, pois esta-
mos falando dos nossos servi-
dores municipais, então essa 
força-tarefa valeu muito a pena. 
Quando recebemos a matéria, já 
disparamos para todos os vere-
adores para que pudessem es-
tar examinando a matéria, hoje 
chegamos na casa mais cedo 
para estar discutindo e votar 
hoje”, disse o vereador.

O prefeito Leandro Peixe fez 
questão de estar presente na 
sessão acompanhando a vota-
ção. Após a aprovação, um mo-
mento que emocionou a todos 
foram as palmas de todos que 
estavam no plenário, “como um 
grito preso na garganta”, defi-
nição de uma servidora que es-
tava presente.

“Essa é uma conquista histó-
rica. Não é mais uma constru-
ção de uma narrativa e depois 
uma frustração. Simplesmente o 
que nós prometemos, nós cum-
primos. É para isso que viemos, 
para governar para a nossa ci-
dade, governamos para todos. 
O plano da educação está no 
forno, está pronto para trazer 
para a Câmara, acho que sema-
na que vem a gente já consegue 
trazer também”, disse o prefei-
to visivelmente emocionado e 
abraçando os servidores.

Os moradores 
com 
difi culdades 
de locomoção 
agora contam 
com uma 
rampa de 
acesso 

Posto de saúde do 
Basílio é reformado 
e ganha mais 
acessibilidade

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito 
reinaugurou o posto de saú-
de do Basílio no último dia 8. 
Esta é a 19ª entrega do Exe-
cutivo, que no final do mês de 
fevereiro, também revitalizou 
outra unidade básica de saú-
de, em Nova Cidade. A equi-
pe de profissionais do terceiro 
distrito de Rio Bonito tem um 
público estimado de atendi-
mento de 3400 pessoas, que 
poderão contar com um pré-
dio adaptado para as necessi-
dades do paciente.

A unidade revitalizada de 
Basílio ganhou nova pintura, 
iluminação dentro e fora do 

prédio, troca de todas as ja-
nelas, melhorias na recepção, 
com a instalação de um balcão 
de atendimento, ganhou uma 
sala de acolhimento e recebeu 
manutenção no telhado, mas o 
grande diferencial desta refor-
ma foi a acessibilidade. O lo-
cal tem agora rampa de acesso 
com corrimão e guarda-corpo.   

E parece que a obra foi 
aprovada pelos usuários do 
bairro, como conta a auxiliar 
administrativo, Jéssica Ran-
gel. “Achei que a reforma aju-
dou muito na acessibilidade, 
principalmente dos idosos e 
das pessoas que tem dificul-
dade de locomoção. A porta 
antes era estreita e os cadei-
rantes tinham dificuldade de 

passar, na verdade, ficava bem 
inacessível para pessoas que 
tinham um pouquinho mais 
de dificuldade de locomoção. 
Com a reforma, depois que co-
locaram o corrimão, a pessoa 
agora tem mais um apoio para 
entrar. A localização da para-
da do carro para as pessoas te-
rem acesso também melhorou 
muito”, analisou a moradora 
do Basílio.

A secretária de Saúde, Ro-
sane Tinoco, explicou que essa 
acessibilidade foi bem planeja-
da pela equipe para dar mais 
conforto aos usuários. “A uni-
dade de Basílio era um pouco 
mais suspensa, o que dificul-
tava usuários mais idosos que 
tinham algum tipo de neces-

sidade especial de locomoção, 
então foi pensada a questão 
de acessibilidade. As portas 
foram alteradas para que a 
agente não tivesse nenhum 
problema de um usuário não 
conseguir entrar na unidade 
usando uma cadeira de rodas. 
Ela foi totalmente planejada, 
reestruturada e redesenhada 
pensando nesse acesso”. 

O prefeito Leandro Peixe 
disse que no início de seu go-
verno, planejou a reforma de 
vários equipamentos públi-
cos, mas encontrou dificulda-
des de captar recursos para 
tal.

“Rio Bonito tem um his-
tórico de que quando muda 
o governo, ninguém põe a 

mão para reformar porque 
foi o outro gestor que fez, 
mas desde o primeiro dia de 
governo, falei para nossa 
equipe, ‘vamos restaurar to-
dos os nossos equipamentos 
públicos’. É fácil chegar em 
Brasília e pedir recurso para 
um novo equipamento, agora 
para reforma, é muito difícil. 
Nenhum parlamentar quer 
vir aqui inaugurar uma re-
forma. Foi um desafio muito 
grande no início, mas graças 
a Deus nós conseguimos par-
ceiros, deputados que acredi-
taram no nosso projeto e hoje 
estamos entregando um novo 
posto para a população, pois 
antes só pintavam parede”, 
desabafou o prefeito. 
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prefeito Leandro Peixe 
e todo público que 
estava presente na 
sessão, aplaudiram a 
aprovação do plano



A Parternidade divina nos fez todos ir-
mãos! Ninguém reza “Pai meu”. “Rezamos 
Pai-Nosso”. No Japão, durante a guerra, um 
garoto carregava seu irmão morto nas costas 
para enterrar.  Um soldado o parou e pediu 
pra ele deixar a criança morta pra ele não se 
cansar.  Ele respondeu:  “Não é pesado, é meu 
irmão!” O soldado entendeu e caiu no choro.  
O Filósofo francês que recentemente com-
pletou cem anos, Edgar Morin, escreveu o 
seguinte: “Compreender não só aos outros 
como a si mesmo, a necessidade de se auto-
-examinar, de analisar a autojustifi cação, 
pois o mundo está cada vez mais devas-
tado pela incompreensão, que é o câncer 
do relacionamento entre seres humanos”.
A pior de todas as guerras não acon-
tecem entre nós? Por que temos ain-
da tanto ódio, vingança, corrup-
ção e desejo de prejudicar os outros?
A crise dos nossos é a ausência de relacio-
namentos fraterno, é a ausência de amor!

As manifestações deste orgulho cego e cora-
ção duro distorcem a imagem divina em nós 
e entre nós. Nossa vocação ao amor tem se 
tornado cada vez mais rara na prática. Vive-
mos tempos líquidos onde os relacionamen-
tos são digitais, superfi ciais e tercializados..
Precisamos novamente gritar: Fora de Cris-
to, sem Cristo, não há solução para o dra-
ma da história terrena da humanidade. A 
atmosfera exala cheiro de sangue. Dia após 
dia, o universo é alimentado com notícias 
do assassinato ou tortura dos que são ven-
cidos no confl ito fratricida da guerra. Como 
se pode aceitar tão passivamente o que 
acontece atualmente em Gaza ou na Síria?
 Nuvens negras de ódio escondem a Luz 
celestial de nossos olhos. As pessoas fa-
zem seu próprio inferno para si mes-
mas. Sem o genuíno arrependimen-
to e a conversão do coração não haverá 
libertação e renovação para o mundo.
Hanna Arendt ao falar do amor, explicou 

que “o motivo para assumirmos nos pró-
prios ombros o peso da coisa política é 
o Amor ao próximo e não o medo dele”.
O amor é um como ser que pre-
cisa ser alimentado diariamente! 
Aos nos aproximarmos da Páscoa de Cris-
to, somos chamados como  irmãos e irmãs, 
somos a construir uma verdadeira frater-
nidade universal que favoreça a nossa vida 
em sociedade e a nossa sobrevivência sobre 
a Terra, nossa Casa Comum, sem jamais 
perdermos de vista o Céu, onde o Pai nos 
acolherá a todos como seus fi lhos e fi lhas.
Só quem ama pode ser feliz! Somente vi-
vendo a fraternidade e o amor estaremos 
sendo dignos da oportunidade que re-
cebemos de estar vivendo neste mundo! 
Haverá Páscoa sem Amor? Haverá Res-
surreição sem novas relações e corações?
Nem só de chocolate vive o homem...

Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

MAURICIO ANTONIO VE-
LOSO DUARTE

O escritor Mauricio Antonio 
Veloso Duarte, de São Gonçalo, 
concedeu entrevista ao Blog Jornal 
Cultura Viva no dia 05 de dezem-
bro e comentou sobre a ideia da 
Literagonça (Literatura São Gonça-
lo), uma livraria itinerante. “A ideia 
de criar a livraria veio da vontade 
de difundir a literatura para todos. 
Nosso slogan é ‘Literatura ao seu al-
cance’, explicou. 

LIVIA LUGÃO
Casado com a escritora Livia Lu-

gão, ambos põem o pé na estrada 
e levam a livraria para vários even-
tos. A iniciativa tem feito história 
por onde passa. Ele falou sobre a 
representatividade da esposa neste 
trabalho. “Auxílio e apoio”, defi niu.

LIVRARIA                       
Quanto às vantagens e desvan-

tagens de uma livraria itinerante, 
Duarte fez um esclarecimento. “A 
vantagem é ir onde o consumidor 
fi nal está.  A desvantagem é o traba-
lho braçal dobrado”, disse.

NOME
Duarte, que também é designer 

gráfi co, ilustrador, artista visual, 
livreiro e crítico de arte, une suas 
múltiplas funções para levantar a 
bandeira do conhecimento através 
do universo que os livros propor-
cionam. Ele informou que nunca 
teve apoio de algum empresário ou 
órgão governamental para dar su-
porte à ideia. “Tudo na Livraria Lite-
ragonça sai do meu bolso. Já busca-
mos e não conseguimos”, justifi cou.

LUCRATIVIDADE
No tocante à lucratividade e se 

é possível sobrevier com este traba-
lho, o escritor foi taxativo. “Razoa-
velmente”, disparou.

EVENTOS
A Literagonça costuma parti-

cipar de feiras literárias e eventos. 
“Estivemos em mais de doze feiras 
em oito meses, além de estarmos 
toda quarta-feira na Economia So-
lidária na UERJ de São Gonçalo-RJ 
(ECOSOL)”, relatou.

CONTATO
Acompanhe as atividades da 

Literagonça em feiras e eventos 
através do No Instagram nos en-
dereços @mauricio.a.v.duarte e @
literagonca.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Mauricio Antonio Veloso 

Duarte.
OCUPAÇÃO: Escritor, Designer Grá-

fi co, Ilustrador, Artista Visual, Livreiro e 
Crítico de Arte.

INDICA O QUÊ? O livro “Frankens-
tein, o Moderno Prometeu”, da autora 
Mary Shelley.

SUA OPINIÃO: O melhor livro de 
terror que eu já li em toda minha vida. 
Para mim, só uma mente privilegiada 
poderia conceber essa história.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

NÓS, OS ‘OSTRANGEIROS’,
EM RIO DAS OSTRAS

“Estrangeiros” são aqueles que, nascidos em 
determinados locais, optam por viver em outros 
países ou regiões diferentes. Mas em Rio das Os-
tras está sendo criado o termo lingüístico “ostran-
geiros” que denomina carinhosamente aqueles 
que, como eu, vêm morar aqui, numa interessan-
te junção das palavras “ostras” e “estrangeiros”. E 
não são poucos os que assim se denominam ou 
podem se denominar. Criado em 10 de abril de 
1992, com cerca de 20 mil habitantes, o Município 
hoje conta com cerca de 160 mil pessoas, sendo a 
grande maioria delas oriundas de outros municí-
pios, estados e até países. Não é por acaso que Rio 
das Ostras ostenta orgulhosamente o acolhedor 
lema de “Cidade-mãe de quem nasce ou de quem 
vem para ela”.

E também não é à toa que tantas pessoas têm 
escolhido Rio das Ostras para viver. O município 
possui o terceiro maior Índice de Desenvolvimen-
to Humano (IDH) do Estado do Rio de Janeiro. 
Fica atrás apenas de Niterói (1º lugar) e do muni-
cípio do Rio de Janeiro (2º). Seu crescimento po-
pulacional é considerado o maior do Estado, cerca 
de 11% ao ano. A população está distribuída em 
uma área territorial de 228,044 Km² de extensão, 
com mais de 90% na zona urbana do município. 
Possui 28 quilômetros de orla marítima com 15 
praias. Seu clima é temperado e o comércio é di-
versificado. São muitas as opções de lazer e de 
atividades culturais.

Os “ostrangeiros” inclusive podem ser encon-
trados e identificados diariamente em bares e 
praias da cidade. Eles falam, às vezes saudosa-
mente, de suas cidades natais, mas não deixam de 
frisar que estão vivendo melhor atualmente em 
Rio das Ostras. Uns comentam sobre os índices 
de violência nessas cidades, como na Baixada Flu-
minense, por exemplo, dizendo que não tencio-
nam mais voltarem para lá onde deixaram inclu-
sive casas próprias. Um deles, num bar, disse ter 
sido assaltado 47 vezes, informação que deixou 
os colegas de conversa meio desconfiados de sua 
veracidade.

Vale lembrar que “ostrangeiros” são todos 
aqueles que chegaram a Rio das Ostras após a sua 
emancipação, quando se separou do município de 
Casimiro de Abreu. E não se pode deixar de reco-
nhecer que o município cresceu tanto em número 
de habitantes como também em desenvolvimento 
econômico graças ao trabalho e atuação desses 
mesmos “ostrangeiros”, cada um prestando a sua 
parcela de contribuição à cidade. 

Até mesmo porque os “ostrangeiros”, ao con-
trário do que muitos podem imaginar, não vie-
ram e nem vêm para cá apenas para se divertir 
ou usufruir das belezas naturais do Município. 
Talvez a grande maioria tenha vindo mesmo em 
busca de dias melhores no campo profissional. 
Creio que até mesmo os aposentados, como eu, 
por exemplo, também vieram com a intenção de 
prestar alguma parcela de trabalho ao Município, 
seja trazendo para cá as suas rendas financeiras 
pessoais ou mesmo contribuindo com a prestação 
de algum serviço social.

E entre os “ostrangeiros” famosos podemos ci-
tar o cantor e compositor baiano Dorival Caymmi 
(que viveu aqui por vários anos e disse que Rio 
das Ostras era a sua “segunda Bahia”), e o jogador 
de futebol Alemão (ex-Botafogo, e, não, nascido 
na Alemanha). Mas é bom saber também que nós, 
os “ostrangeiros”, famosos ou anônimos, antigos 
ou novos, não somos “ostronautas” nem “ostrater-
restres”. E não estamos aqui para “ostrapolar” ou 
“ostrentar”.

(Texto do Livro “Crônicas Riostrenses – A Ci-
dade na Visão de um Recém-Chegado”, que o au-
tor está escrevendo).

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, 
Professor, Poeta e conselheiro do Con-
selho Municipal de Cultura de Silva Jar-
dim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

PRECISAMOS DE FRATERNIDADE E AMOR!
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Paevaldopeclatnascimento@gmail.com
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ATOS LEGAIS
REQUERIMENTO DE LICENÇA

Francisco Henrique Mello da Rosa - Cpf: 825123967-20
Torna público que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente - SEMMA,Através do processo n°1495/2024, a Licença Am-
biental para a atividade de Implantaçãode Loteamento Residencial, 
Localizado na Rua Miguel Mendes da Costa Leal n° 227 Bairro: Regi-
nópolis no Município de Silva Jardim.

EXTRAVIO DE DOCUMENTO
Eu ,Cintia de Souza Mothé portador da cédula de identidade 

21708869-9,declaro para devidos fi ns que meu diploma do Curso 
Superior em Licenciatura em Pedagogia na Instituição de Ensino 
Facnec de Itaboraí concluído no segundo semestre   de    2011  foi 
extraviado.Razão pela qual estou solicitando a expedição da “se-
gunda via”.
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Revitalização de escolas municipais em Nancilândia 
e Apolo são entregues à população em Itaboraí

E a transformação segue 
acontecendo na Educação em 
Itaboraí. Mais duas unidades da 
rede municipal de ensino foram 
revitalizadas e entregues à po-
pulação, no último dia 8. Essa 
foi a vez da Escola Municipal 
Roberta Maria Sodré de Ma-
cedo, no Apolo, e Escola Mu-
nicipal Professora Marly Cid 
Almeida de Abreu, em Nanci-
lândia. As solenidades conta-
ram com a presença do prefeito 
de Itaboraí, Marcelo Delaroli, 
do secretário municipal de Edu-
cação, Mauricílio Rodrigues, e 
do deputado estadual Guilher-
me Delaroli.

A Escola Municipal Rober-
ta Maria Sodré de Macedo, no 
Apolo, foi totalmente revitali-
zada, incluindo parte elétrica 
e hidraúlica, e passou a contar 
com secretaria ampla e arejada; 
cozinha totalmente equipada; 
salas de recursos, informática, 
arquivos, coordenação; salas de 
aulas renovadas; almoxarifado e 
auditório com palco. A unidade 
passou a contar com parquinho 
coberto, quadra poliesportiva 
com vestiários e depósito de 
material esportivo, além de en-
trada coberta com paisagismo. 
A unidade atende alunos do 1º 
ao 9º ano do Ensino Fundamen-

tal.
Acompanhado da primeira-

-dama Pâmela Delaroli, o pre-
feito de Itaboraí, Marcelo De-
laroli, foi recepcionado pelos 
alunos nas unidades e falou 
sobre todos os avanços na Edu-
cação, destacando as revitaliza-
ções das escolas da rede munici-
pal de ensino.

“Vamos investir o máximo 
na Educação do nosso municí-
pio, porque a gente acredita que 
a Educação é a base de tudo. Se 
a gente quer avançar na segu-
rança pública, precisamos in-
vestir primeiro na Educação e, 
é isso que a gente tem feito no 

município de Itaboraí. Essa en-
trega é mais um dever cumpri-
do da nossa gestão, que pegou a 
cidade sucateada. Sabemos que 
ainda temos muito a fazer, mas 
não vamos parar de trabalhar 
até transformar cada cantinho 
da nossa cidade”, disse Marcelo 
Delaroli.

A Escola Municipal Pro-
fessora Marly Cid Almeida de 
Abreu também passou por pro-
cesso de revitalização para ga-
rantir ampliação e adequação de 
diversos espaços, como refeitó-
rio, novas salas, quadra e salas 
administrativas, com o objetivo 
de proporcionar um ambiente 

adequado e mais qualidade no 
ensino. A solenidade de entrega 
da unidade contou com a pre-
sença do deputado federal Alti-
neu Côrtes.

O secretário municipal de 
Educação, Mauricílio Rodri-
gues, também enfatizou a im-
portância de assegurar um 
ambiente adequado para estu-
dantes e profissionais da rede 
municipal de ensino. “É muito 
gratificante entregar as unida-
des preparadas e melhor estru-
turadas para nossos estudantes 
e profissionais da rede munici-
pal de ensino”, afirmou o secre-
tário.

Foram revitalizadas pela Prefeitura as Escolas Municipais Roberta Maria Sodré de Macedo, no 
Apolo (à direita), e Professora Marly Cid Almeida de Abreu, no bairro Nancilândia

FOTOS: SECOM / PMI

O antigo Terminal Pesqueiro 
do Barreto, que foi inaugurado há 
cerca de 15 anos pelo Governo Fe-
deral e nunca chegou a funcionar, 
passou definitivamente para a ad-
ministração da Prefeitura de Nite-
rói, no último dia 14. O Município 
adquiriu o terreno, que pertencia a 
PortosRio, empresa pública federal 
que atua como Autoridade Portu-
ária responsável pela gestão dos 
portos públicos do estado do Rio. A 
infraestrutura do terminal já tinha 
sido cedida ao Município pelo Mi-
nistério da Pesca e Agricultura.

O imóvel será revitalizado atra-
vés de uma Parceria Público Priva-
da (PPP), entre o Município e a ini-
ciativa privada, e será transformado 
em um entreposto que segue mode-
los internacionais, para atuar como 
local de carga e descarga, além de 
comércio atacadista e realização de 
serviços da frota pesqueira. O novo 
terminal vai atender a Indústria da 
Pesca de todo o estado e colocar a 
cidade entre as principais cidades 
do País em captura, exportação e 
distribuição em grande escala de 
pescado industrial.

“Esse espaço dedicado à infra-
estrutura da Pesca foi construído, 
inaugurado e, por uma questão lo-
gística de falta de acesso marítimo, 
nunca conseguiu funcionar. Agora 
a Prefeitura vai realizar a obra de 
dragagem do Canal de São Louren-
ço e vai desenvolver, em paralelo, 
um projeto de revitalização e ati-
vação do Terminal Pesqueiro. Será 
um marco para a revitalização da 
indústria Naval e da Pesca no Es-
tado do Rio de Janeiro”, ressalta o 
prefeito de Niterói, Axel Grael.

“Muitos não acreditavam que 
tiraríamos do papel o Túnel Chari-
tas-Cafubá e o Mercado Municipal, 
mas conseguimos. A pesca é uma 

Prefeitura de Niterói assume defi nitivamente 
o terminal pesqueiro do Barreto

CIDADES

O prefeito de Niterói, Axel Grael (C) com o documento que passa para a Prefeitura a administração do Terminal Pesqueiro 

das principais vocações da cidade. 
Esse terminal vai viabilizar que a 
atividade pesqueira possa ser umas 
das principais atividades da cida-
de, gerando empregos, renda e im-
pulsionando a economia”, pontua o 
prefeito.

Através de Parceria Público 
Privada (PPP), a Prefeitura quer 
trazer para a cidade o que há de 
mais moderno na Indústria da Pes-
ca, com base em portos pesqueiros 
semelhantes existente em grandes 
cidades europeias e asiáticas, benefi-
ciando pescadores e armadores. Se-
guindo os modelos internacionais 
de sucesso, o local também servirá 
para a realização de leilões. A área 
será de 6.548 metros quadrados.

“Essa parceria tem uma impor-
tância muito grande. A Prefeitura 
vai poder colocar em prática o que 
deveria ter sido feito há muitos 
anos: implementar um terminal de 

pesca para abrigar e receber toda a 
colônia de pescadores e desenvolver 
essa atividade que é tão importan-
te para o município. A Prefeitura 
também vai realizar a dragagem do 
Canal de São Lourenço, que inclui 
o Porto de Niterói. O aumento do 
calado vai abrir possibilidades para 
o Porto. É uma nova perspectiva 
para a economia da cidade e de 
todo o estado”, disse Francisco 
Leite Martins Neto, diretor-presi-
dente da PortosRio.

A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e 
Indústria Naval (Seden) está tra-
balhando para captar novos par-
ceiros que queiram investir no 
empreendimento. Toda a área ao 
redor também poderá ser revita-
lizada.

“Esse será um dos maiores em-
preendimentos já feitos por uma 
administração municipal no Bra-

sil, já que envolve não só a revita-
lização da indústria de Pesca, mas 
chegará junto com a dragagem 
do Canal de São Lourenço, que é 
o grande marco para tornar Ni-
terói destaque na indústria naval. 
A expectativa dos setores é muito 
grande e estamos ouvindo tanto o 
Sindicato de Pesca como o dos Ar-
madores, para construirmos uma 
modelagem que seja adequada a 
todos”, explica Luiz Paulino Mo-
reira Leite, secretário de Desen-
volvimento Econômico de Niterói.  

A atividade pesqueira é a se-
gunda maior geradora de renda 
do agronegócio no estado do Rio, 
atrás apenas da bovinocultura de 
corte e de leite. Dados do Sindica-
to dos Armadores de Pesca do Es-
tado do Rio de Janeiro (Saperj) so-
bre a pesca extrativa marinha do 
Brasil mostram que Niterói está 
em segundo lugar na atividade no 

país, atrás apenas de Itajaí, em San-
ta Catarina.  A cidade já é líder no 
estado com produção média anual 
de 31.400 toneladas, seguida por 
Angra dos Reis com 31 toneladas e 
Cabo Frio com 17.250. No entanto, 
boa parte do produto acaba sendo 
comercializada em outros estados 
por conta da falta de um espaço que 
tenha todas as condições para o de-
senvolvimento da atividade desde 
sua pesagem à distribuição.

Atualmente, no Rio de Janeiro, 
são cerca de 140 barcos de pesca in-
dustrial filiados ao Saperj com mil 
pescadores embarcados. A região 
de mar aberto próxima a Niterói é 
considerada uma das melhores do 
país, já que produz pescados nobres 
como robalo.

“Hoje, o estado do Rio de Janeiro 
é o maior consumidor de peixe fres-
co do Brasil. Temos essa demanda 
grande e não temos nenhum en-
treposto de pesca. Niterói tem essa 
oportunidade de ter um terminal 
pesqueiro que vai trazer empregos 
para a redondeza. O terminal pes-
queiro vai permitir a estruturação 
de toda uma cadeia produtiva, com 
grande potencial econômico”, frisa 
o presidente do Sindicato dos Pes-
cadores do Rio de Janeiro e do Es-
pírito Santo (Siperjes), Maxuel José 
Monteiro da Costa.

Atualmente, os locais de desem-
barque pesqueiro de Niterói e São 
Gonçalo são provisórios e não com-
portam a demanda, desde a desativa-
ção, em 1992, do Terminal Pesquei-
ro da Praça XV. O principal cais de 
desembarque da Baía de Guanabara 
funciona de maneira insuficiente na 
Ilha da Conceição, fazendo com que 
grande parte da frota fluminense 
desembarque em outros estados ou 
municípios como Cabo Frio, Angra 
dos Reis e Itajaí, em Santa Catarina.

FOTO: LUCAS BENEVIDES
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Governo do Rio oferece serviços do Poupa Tempo em 
unidades físicas e de forma integrada no Portal do Estado

O Governo do Estado do 
Rio, por meio da Secretaria de 
Transformação Digital, come-
çou a oferecer desde o último  
dia 13, os serviços do Poupa 
Tempo RJ no portal GovRJ 
(www.rj.gov.br). Em parceria 
com a Secretaria da Casa Ci-
vil e o Proderj, o Rio de Janei-
ro é pioneiro na implantação 
do conceito ‘figital’, tendên-
cia que busca unir a oferta de 
serviços tanto em ambientes 
físicos quanto no digital. O 
objetivo é desburocratizar e 
facilitar a vida do cidadão flu-
minense.

- Essa é mais uma impor-
tante ferramenta para a popu-
lação no nosso portal, que já 
oferece mais de 2 mil serviços. 
Estamos caminhando para ter-
mos um Estado 100% digital. 
Nosso objetivo é dar agilidade, 
celeridade e otimizar o atendi-
mento ao cidadão - afirmou o 

O portal possui um 
intérprete virtual 
da Língua Brasiliera 
de Sinais (Libras) 
para todo tipo 
de conteúdo do 
canal, texto, áudio 
ou vídeo 

ESTADO

FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Gilson Luiz da Cos-
ta, falecido em 31.01.24, 
fi lho de Eduardo Luiz da 
Costa e Aurentina de Oli-
veira, com 73 anos, dei-
xou 1 fi lho.

02: Carlos Antonio 
Bastida Tinoco, faleci-
do em 01.02.24, fi lho de 
Roberto Correa Tinoco 
e Maria Bastida Tinoco, 
com 58 anos, deixou fi -
lhos.

03: Silvana Maria Gui-
marães Vieira, falecida 

em 03.02.24, fi lha de Be-
nedito José Vieira e Maria 
de Lourdes  Guimarães 
Vieira, com 60 anos, dei-
xou 3 fi lhos.

04: Daniel Rodrigues, 
falecido em 04.02.24, fi -
lho de Leonídia Francis-
ca da Silva, com 95 anos, 
deixou 2 fi lhos.

05: Cecília Gomes 
da Silva, falecida em 
06.02.24, fi lha de José 
Alves e Petronilia Alves, 
com 85 anos, deixou 4 
fi lhos.

06: Iris Maria Vile-
la Coelho, falecida em 
06.02.24, fi lha de Antonio 

Gonçalves Vilela e Maria 
José de Jesus, com 95 
anos, deixou 2 fi lhos.

07: Rita Batista Gomes, 
falecida em 08.02.24, fi -
lha de Marcelino Simões 
Gomes e Salviana Batis-
ta Gomes, com 91 anos, 
deixou fi lhos.

08: Kaike Miranda Ma-
rins, falecido em 12.02.24, 
fi lho de Rafael da Concei-
ção Marins e Márcia das 
Graças Miranda Marins, 
com 12 anos. 

09: Manoel Teles 
da Silva, falecido em 
13.02.24, fi lho de Francis-
co Teles da Silva e Eme-

rentina Maria Fernandes, 
com 65 anos.

10: Laodicéia Came-
lo Borba, falecida em 
13.02.24, fi lha de Heleno 
Valdevino Camelo Borba 
e Alice da Rocha Borba, 
com 55 anos, deixou 

11: Rogério Helayel Ta-
vares Filho, falecido em 
14.02.24, fi lho de Rogério 
Helayel Tavares e Virignia 
Etelvina de Guadalupe 
Monvoisin Tavares, com 
388 anos, deixou 1 fi lho.

12: Carlos Herique Al-
ves da Silva, falecido em 
17.02.24, fi lho de Israel 
Agostinho da Silva e Léa 

Alves da Silva, com 53 
anos, não deixou fi lhos.

13: Valdinéia Perei-
ra da Silva, falecida em 
25.02.24, fi lha de Wal-
dir Souza da Silva e Ilza 
Pereira da Silva, com 53 
anos, deixou 2 fi lhas.

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

01: Debora dos Santos 
Conceição, falecida em 
02.02.24, fi lha de Amaro 
da Conceição Candido e 
Sandra dos Santos, com 
33 anos, deixou 2 fi lhos.

02: Luiza Maria da 
Conceição, falecida em 

05.02.24, fi lha de Ma-
ria Joana da Conceição, 
com 85 anos, não deixou 
fi lhos.

03: Ladir Maria Pereira, 
falecida 06.02624, fi lha 
de Aristeu Pereira e Ani-
ta Maria Canuta, com 81 
anos, deixou 6 fi lhos.

04: Antonia Ferrei-
ra Neto, falecido em 
16.02.24, fi lha de Francis-
ca Ferreira Netto, com 69 
anos, deixou 2 fi lhos.

05: Sandra Maria da 
Conceição, falecida em 
28.02.24, fi lha de Maria 
Nelcy, com 60 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

OBITUÁRIO DO MÊS DE FEVEREIRO - 2024 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE FEVEREIRO - 2024 (RIO BONITO)

governador Cláudio Castro.
A população pode realizar 

rapidamente diversas ações 
como, por exemplo, consultar o 
número do cadastro único (Ca-
dÚnico), pesquisar a situação 
cadastral do CPF e solicitar a 
emissão de segunda via, emi-
tir a segunda via do RENACH 
(Registro Nacional de Condu-
tores Habilitados), solicitar e 

consultar o seguro-desempre-
go e acessar informações sobre 
o Vale Social.

 Para consultar os serviços 
do Poupa Tempo RJ no portal, 
é fácil e rápido. Basta acessar 
o endereço www.rj.gov.br, re-
alizar a pesquisa no campo de 
busca dos serviços diretamente 
na página principal ou clicar em 
“cidadão” e, depois, em “Poupa 

Tempo RJ”. Todo o conteúdo 
disponível está em linguagem 
simples, de forma objetiva e in-
clusiva.

-  Estamos sempre atentos 
às novas tendências e novida-
des que podem facilitar a vida 
da população com o uso da tec-
nologia. Como entusiasta da 
transformação digital, percebi 
que o conceito figital seria um 

grande diferencial na oferta 
dos serviços públicos. Esta-
mos construindo um Rio de 
Janeiro que olha para todos, 
atendendo tanto o cidadão que 
deseja realizar diversas ações 
de forma digital, quanto aque-
les que preferem o atendimen-
to presencial nas unidades fí-
sicas - destacou o secretário 
de Transformação Digital, 
Mauro Farias.

Acessibilidade
Por meio do programa RJ 

Digital, o cidadão fluminense 
tem acesso no portal a mais de 
2 mil serviços. O canal con-
ta com um intérprete virtual 
para a Língua Brasileira de 
Sinais (Libras), um novo re-
curso implementado esse ano. 
A interpretação em Libras 
permite a tradução de todo o 
conteúdo, sejam textos, áudios 
ou vídeos.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Limpeza da Delegacia de 
Rio Bonito re  ra cerca de 
120 veículos da unidade

Um verdadeiro mutirão foi fei-
to na 119ª Delegacia de Rio Boni-
to, coordenado pelo delegado ti-
tular Renato Perez, para retirar 
muitos veículos e mato que há anos 
estavam ao redor da unidade.   
Segundo o delegado foram encami-
nhados para seus destinos, cerca de 

120 veículos, sendo 35 motos e 85 car-
ros. E esses números podem ter sido 
ainda maiores, já que algumas deze-
nas não chegaram a ficar ‘guardadas’ 
na delegacia justamente para que não 
aumentasse ao volume já existente.
A limpeza foi feita em dois dias e preci-
sou de muitos caminhões. Quem cos-

tuma passar pelo entorno da delegacia, 
garante que o local está irreconhecível. 
Essa não é a primeira vez que a equipe 
realiza uma limpeza como essa, se-
gundo o próprio delegado, em várias 
outras delegacias por onde passaram, 
como Araruama, por exemplo, a uni-
dade foi limpa.

FOTO: POLÍCIA CIVIL

As laterais do prédio e o terreno ao lado da unidade foram esvaziados

Página06.indd   1 15/03/2024   17:40:22
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A Prefeitura de Tanguá inaugurou 
mais um posto de saúde no bairro Vila 
Cortes no último dia 8. A Unidade Bá-
sica de Saúde Natália de Souza Ribei-
ro - Vila Cortes II, deve atender a um 
público estimado de mais de três mil 
pacientes. Com a inauguração, o deslo-
camento dos pacientes atendidos pela 
equipe de saúde Vila Cortes II, ficou 
menor. O único serviço que vai perma-
necer na unidade de Vila Cortes I é o de 
odontologia 

O prefeito Rodrigo Medeiros expli-
cou que o bairro de Vila Cortes é o mais 
populoso da cidade e, por isso, tem duas 
equipes de atenção básica, Vila Cortes I 
e Vila Cortes II. Mas com apenas um 
posto de saúde e a ampliação dos aten-
dimentos, a unidade não comportava 
mais fisicamente as duas equipes. “A 
gente tem um equipamento que funcio-
na na Rua Prefeito João Batista Caffaro, 
mas haviam duas equipes em um bairro 
que é o mais populoso da cidade, a Vila 
Cortes”.

O prefeito disse ainda que entre ele 
e o secretário de Saúde, Rodrigo Lo-
pes, há um alinhamento de ideias para 
a administração da pasta em Tanguá. A 

Prefeitura de Tanguá inaugura o 
segundo posto de saúde em Vila Cortes 

Economia

Os municípios de Cachoeiras 
de Macacu, Rio Bonito e Maricá 
vão receber o programa RJ Para 
Todos, que oferece emissão de 
RG, certidão de nascimento e 
casamento, carteira de traba-
lho, orientação ao consumidor, 
entre outros serviços gratuitos 
para a população. A cidade de 
Itaboraí foi a primeira da região 
a receber o mutirão no último 
dia 5, na Praça Marechal Flo-
riano Peixoto, no Centro. 

A iniciativa da Secretaria es-
tadual de Governo, em parceria 
com prefeituras, atende a um 
pedido do deputado Guilherme 
Delaroli (PL). 

Os serviços disponíveis in-
cluem emissão de identidade; 
isenção para certidões de nasci-
mento, casamento e óbito; habi-
litação para casamento; carteira 
de trabalho digital; balcão de 
empregos e orientação sobre 
direitos do consumidor. Além 

disso, também são oferecidos 
o recadastro e atualização do 
Cadastro Único; informações 
sobre o vale social para cartão 
de estacionamento; cartão do 
autista, aferição de pressão e 
glicose. 

Ainda no mês de março, será 
a vez de Cachoeiras de Macacu 
receber o mutirão de serviços 
gratuitos do programa RJ para 
Todos, no dia 28; em abril, a 
caravana chega a Rio Bonito 
(09/04) e Maricá (25/04).

“O programa RJ para Todos 
é uma iniciativa que garante 
mais dignidade e oportunida-
des para a população dos mu-
nicípios. A união dos governos 
estadual e municipal é funda-
mental para proporcionar aten-
dimento humanizado e melhor 
qualidade de vida, especialmen-
te para pessoas em vulnerabili-
dade social”, afirma o deputado 
estadual Guilherme Delaroli.

Rio Bonito, Itaboraí 
e Maricá recebem 
programa estadual 
de serviços gratuitos

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE MARÇO DE 2024

Foi aprovado pela Câmara 
de Vereadores de Tanguá no 
último dia 14, o projeto de 
lei de autoria da Prefeitura, 
que prevê o reajuste de 5,45% 
no salário dos funcionários 
do Executivo. A medida ain-
da estabelece o aumento com 
data retroativa a 1 de feverei-
ro deste ano. A publicação da 
lei deve ser feita em Diário 
Oficial ainda nesta sexta-feira 
(15).

Segundo o secretário de 
Administração, Ricardo Ma-
ciel, a reposição de 5,45% 
recupera as perdas de poder 
aquisitivo ocorridas nos salá-
rios do funcionalismo desde o 

último ano. 
Ele explicou também que 

o reajuste garante o equilí-
brio das contas públicas, em 
conformidade com a (LRF) 
— Lei de Responsabilidade 
Fiscal, (Lei Complementar n.º 
101/2000), que estabelece o 
limite máximo prudencial de 
54% da arrecadação em gastos 
com o pessoal. Segundo ele, 
essa garantia de equilíbrio das 
contas preserva o pagamento 
em dia dos salários, como tem 
sido desde janeiro de 2021, 
quando teve início a nova ges-
tão.

Com a aprovação, em três 
anos de gestão, já terão sido 

concedidos mais de 25% de 
reajuste sobre os salários de 
todos os servidores, sem atra-
so nos pagamentos, inclusive 
com antecipação de datas.

O reajuste será estendido 
para todos os servidores efe-
tivos e comissionados, não 
sendo aplicado aos cargos de 
agente de Combate às Ende-
mias, agente comunitário de 
saúde, técnico de enferma-
gem, técnico de enfermagem 
— PSF e enfermeiro — PSF 
e auxiliar de enfermagem, pois 
tais carreiras são atreladas ao 
Piso Nacional vigente, e já 
tiveram os reajustes devidos 
com base nos referidos pisos.

Prefeitura de Tanguá vai 
aumentar em 5,45% o salário 

dos servidores municipais

Em três anos de gestão, o governo reajustou em mais de 25% o salário dos servidores municipais 

FOTO: TIERS RANGEL

partir desse trabalho, a cidade começou 
a avançar e hoje está em um importante 
ranking.  

“O secretário Rodrigo Lopes me 
acompanha há muito tempo. Ele me 
ajudou a escrever o programa de saúde 
(de governo), quando eu ainda estava 
em campanha. Existe um perfeito ali-
nhamento entre as minhas ideias e as 
do Rodrigo enquanto gestor. A equipe 
entendeu isso muito bem e, hoje Tanguá 
é uma das três cidades da Região Metro-
politana do estado, entre as 23, que tem 
100% de cobertura em atenção básica. 
Para meu orgulho, atingimos essa marca, 
apesar de ser a mais nova entre essas 23 

cidades e o menor orçamento”.
Ele ainda completou dizendo que 

“cada família em Tanguá tem um agen-
te de saúde responsável por fazer a sua 
visita. Parece básico, mas essa não é uma 
realidade comum em todos os lugares”.

Ainda na atenção básica, outra mu-
dança é a permanência dos médicos nos 
postos de saúde, segundo o prefeito. “To-
das as 13 equipes têm médicos de 8h às 
17h. Mas agora a gente inovou. Temos 
13 equipes e 14 médicos para poder, mes-
mo nas férias de um médico, ter um ou-
tro reserva para fazer a cobertura e não 
deixar que o usuário do serviço de saúde 
fique sem atendimento médico nem um 

dia sequer”.  
O secretário Rodrigo Lopes também 

revelou importantes avanços na saúde de 
Tanguá. De acordo com ele, o posto de 
saúde inaugurado pode ser expandido e 
o atendimento deve ganhar um reforço 
com a inclusão da cidade em um progra-
ma federal para atividade física. Em fren-
te a unidade recém-inaugurada, existem 
equipamentos de ginástica, que devem 
ser aproveitados no projeto. 

“Nós reformamos um prédio que 
estava abandonado (para acomodar o 
posto de saúde) e aproveitamos os equi-
pamentos (que estão na frente do posto) 
para poder instituir a modalidade de 

educação física no município. Há pou-
co tempo nós nos habilitamos no pro-
grama eMulti do governo federal, no 
qual professores de educação física irão 
participar e a gente vai proporcionar 
atividades físicas em todas as unidades 
básicas de saúde. Também já temos o 
projeto de expansão para a parte de 
trás do prédio, com mais três ou qua-
tro salas onde vamos poder comportar 
ainda melhor e poder trazer os outros 
serviços”, revelou. 

O programa eMulti consiste em 
equipes compostas por profissionais de 
saúde de diferentes áreas do conheci-
mento e categorias profissionais. Elas 
operam de maneira complementar e 
integrada às outras equipes que atuam 
na Atenção Primária à Saúde.

Homenagem
O novo posto de saúde ganhou o 

nome de uma agente de saúde da Pre-
feitura que faleceu em 2015, Natália de 
Souza Ribeiro, que foi inaugurado bem 
no Dia Internacional da Mulher. “Sepa-
ramos o Dia Internacional da Mulher 
para fazermos uma homenagem a Na-
tália de Souza Ribeiro, uma brilhante 
agente de saúde que nós contamos em 
nossos quadros (de funcionários), mas 
que hoje não está mais em nossa com-
panhia”, finalizou Rodrigo. 

REGIÃO

O programa chegará em Rio Bonito no dia 09/04 e em Maricá no dia 25/04

FOTO: LÍVIA LOUZADA O prefeito de 
Tanguá, 
Rodrigo 
Medeiros, ao 
lado do 
secretário de 
Saúde, Rodrigo 
Lopes e de 
funcionários 
e moradores, 
inaugurou o 
novo posto 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Página07.indd   1 15/03/2024   17:38:46



8 JORNAL FOLHA DA TERRA RIO BONITO, DE 16 A 31 DE MARÇO DE 2024CULTURA

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O Lona na Lua fez sua 6ª apresen-
tação do projeto ‘Cuidando das Águas 
do Rio’ na Escola Municipal Parque 
Boneville, no bairro Parque Boneville, 
em Magé, no último dia 12. Este re-
presenta o segundo ciclo da iniciativa, 
que já atingiu até agora um público de 
1079 crianças. No primeiro ciclo, a tru-
pe esteve em São Gonçalo. Ao todo, o 
Lona na Lua vai percorrer 12 cidades 
nos próximos meses e apresentar a 
peça ‘Cuidando das Águas do Rio’ para 
9.600 estudantes do estado. Todas as 
48 apresentações terão uma intérprete 
de Libras para traduzir o espetáculo.

Na peça, os atores Sarah Rocha, 
Weslley Gregório e Wallace Silva, que 
interpretam Juliana, Francisco e Ju-
ninho, respectivamente, recebem um 
dever de casa. Eles precisam explicar 
como é possível preservar os rios, des-
cartar corretamente o lixo e preservar 
a natureza. Para isso, usam de imagens, 
música e muita diversão na interação 
com as crianças. 

E parece que a estratégia funcio-
nou, já que os alunos Lorenzo Fonseca, 
de 8 anos e Ana Luiza Oliveira, de 10, 
aprenderam como devem preservar o 
meio ambiente.  “Gostei muito porque 
nos ensinou a cuidar do meio ambiente. 
Aprendi que queimar o lixo pode fazer 
o aquecimento global aumentar. Quan-
do fica muito calor, a água pode secar”, 
disse Lorenzo, aluno do 3º ano.

Lona na Lua apresenta 
‘Cuidando das Águas do Rio’ em Magé’

A Ana Luiza também não sabia so-
bre os problemas que a queima do lixo 
causa. “Aprendi que a gente não pode 
queimar as coisas sem se preocupar com 
a natureza. Adorei a peça porque eles se 
esforçaram para fazer esse espetáculo pra 
gente”, elogiou a aluna do 5º ano com um 
sorriso no rosto.

A diretora da Escola Parque Bonevil-
le, Roberta Gomes, disse que o assunto 
da peça complementa o projeto que a 
escola tem de educação ambiental, além 
de levar cultura para crianças que não 
tem acesso a arte. “Além de ser diverti-
do para eles, que tem pouco acesso a arte 
e a cultura por conta do local onde mo-
ram, também instrui. A peça fala sobre a 

preservação do meio ambiente, o que é 
muito necessário nos dias de hoje e con-
tribui com o projeto que a escola já tem 
há seis anos, sobre educação ambiental. 
Eles gostaram muito do tema e de parti-
ciparem da peça”.

E é exatamente esse o objetivo do 
projeto, conta o supervisor de responsa-
bilidade social da Águas do Rio, Ander-
son Lopes. “A iniciativa tem por objetivo 
propiciar a educação sanitária e ambien-
tal nesses ambientes e espaços escola-
res. Já alcançamos mais de mil alunos e 
vamos ficar todo esse ano de 2024 com 
essa iniciativa para poder espalhar as 
informações de noção de saneamento”, 
esclarece. 

O fundador e diretor do Lona na Lua, 
Zeca Novais, falou como tem sido a ex-
periência de espalhar a importância da 
preservação do planeta entre crianças de 
várias cidades e escolas. “O primeiro ciclo 
foi em São Gonçalo, em fevereiro, e a ago-
ra em março a gente está circulando as 
escolas de Magé. Só no primeiro ciclo fo-
ram 1079 crianças atendidas pelo projeto 
com arte, educação e sustentabilidade. A 
gente quer que essa criançada leve para 
casa essa mensagem de que, se todo mun-
do se unir, podemos preservar o meio am-
biente, ter um planeta mais bonito e mais 
sustentável”, disse o fundador do Lona.

O projeto “Cuidando das Águas do 
Rio” tem patrocínio da Águas do Rio e 
Instituto Aegea, via Lei Federal de In-
centivo à Cultura e é uma realização do 
Lona na Lua, Ministério da Cultura e 
Governo Federal.

Juliana, Juninho e Francisco, os personagens da peça, ensinaram aos alunos de Magé como preservar o meio ambiente
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Todas as apresentações contam com a interpretação em Libras para os alunos
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